

## NOMINATIONS ECCLESIASTIQUES

Par décision de Sa Grandeur Mgr l'archevêque de Montréal, ont été nommés :

- M. l'abbé O.-P. Gauthier, curé de Saint-Léon-de-Westmount ;
- Le Rév. Père J. Jodoin, O.M.I., curé de Saint-Pierre à Montréal ;
- M. l'abbé Z. Thérien, vicaire au Saint-Enfant-Jésus ;
- M. l'abbé A. Chapleau, vicaire à Sainte-Rose.

## M. COMBES ET LES SULPICIENS

**C**E 4 septembre dernier, dans un banquet à Auxerre, M. Combes entonnait l'hymne de la victoire en l'honneur de l'œuvre accomplie par lui et ses partisans, et traçait le programme de la campagne qu'il conduit pour arriver à la dénonciation du concordat. Il disait avec cynisme, en récapitulant ses exploits : « A l'heure actuelle, sur 16,904 établissements d'enseignement congréganiste, 13,904, près de 14,000 ont été fermés. Nous nous proposons d'utiliser les crédits inscrits au budget de 1905 pour prononcer 500 fermetures nouvelles, sur 3,000 établissements qui restent à supprimer ».

Voilà, certes, bien des lauriers cueillis ; et pourtant la victoire du grand homme n'est pas complète ! De Rome est venu un mot d'ordre, lors du congrès que la Libre-Pensée a tenu d'une façon si insolente dans la Ville-Eternelle. Dans sa dernière séance, après des scènes d'une anarchie mentale portée jusqu'au délire, cette assemblée a décrété « la prohibition de tout enseignement religieux ». Plus de séminaire, plus de théologie. Et, comme pour sanctionner ce décret, le congrès a expédié à M. Combes une dépêche « sympathique » « qui l'invite à continuer jusqu'au bout ».